

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
EN PROVINCIAS. Tienda de D. D. Orfila. Id. de D. N. Fábregas.

Preelos de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestra.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. per linea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De la Correspondencia:

El 16 se ocupó ya la junta consultiva de guerra acerca del proyecto sometido á su informe é iniciado por el general Dulce acerca del derribo de las murallas de la Habana, y parece, segun nuestras noticias, que se mostró favorable al proyecto.

—El 17 como anunciamos empezó á ocuparse el Consejo de ministros de la organizacion de los gobiernos civiles. Los consejos inmediatos serán consagrados al mismo objeto; pero creemos que aun se tardará algunos aunque pocos dias hasta que aparezcan los decretos de los nuevos gobernadores por la necesidad de que á estos nombramientos en que se ha de revelar el pensamiento político del gobierno, preceda la meditacion y detenimiento que son garantías del acierto.

—Nada hay decidido sobre la nueva organizacion que se dice va á darse á la infantería: mas por el pronto podemos decir, que no está bien enterado el periódico que da por cosa acordada la supresion de los batallones de cazadores y el aumento consiguiente de regimientos.

—Los amigos del gabinete, los que parecen mas enterados de la situacion interior del mismo, desmienten del modo mas terminante lo que se dice en algunos periódicos y círculos sobre disidencia en el seno del ministerio, y aseguran que sobre todas las cuestiones importantes, que se resolverán pronto, reina el mas completo acuerdo entre todos los ministros.

—Noticias respetables recibidas el 16 nos permiten asegurar que ni se

han espedido ni siquiera se ha pensado en espedir las órdenes de que ha hablado la prensa para que la fragata *Villa de Madrid* que está acabando de habilitarse en el arsenal de la Carraca, pase á incorporarse á la escuadra del Pacifico en relevo de una de las fragatas *Resolucion* ó *Triunfo* pertenecientes á dicha escuadra.

—Parece, segun dice *El Eco del Ejército* que muy próximamente saldrá el real decreto concediendo á la clase de generales el retiro, con arreglo á lo establecido en el proyecto de ley de ascensos.

—El 16 debian salir de Madrid dos comisionados facultativos del gobierno de S. M. para asistir al congreso telegráfico internacional de Paris, donde se han de fijar definitivamente las bases ya iniciadas para el establecimiento de la linea telegráfica que ha de poner en comunicacion el antiguo con el nuevo mundo, partiendo de Cádiz.

—Confirmando en su mayor parte las noticias que sobre este asunto ha dado *La Correspondencia*, dice *La Epoca*:

«Hoy se halla en Aranjuez el director de Ultramar, con objeto, segun se asegura, de someter al exámen del presidente del Consejo, los términos del decreto creando el nuevo ministerio que entienda en los asuntos de las provincias ultramarinas. Parece probable que el señor Enriquez quede de subsecretario. Tambien se asegura que en la nueva planta tendrá entrada algun hombre político, pero el señor marqués de la Habana introducirá, segun creemos, las menes variaciones posibles. Los asuntos de guerra y marina no pasan, como se ha dicho, al nuevo

ministerio, sino en lo relativo á la parte de gastos.»

—De Carballino escriben con fecha del 5:—«El jueves de la semana última ocurrió en el pueblo de Piroño, parroquia de San Marín de Beariz de este partido, una lamentable desgracia que ha conmovido fuertemente á todos los habitantes de esta comarca. Mientras los moradores de dicho pueblo se entregaban tranquilamente á las faenas del campo, prendió fuego en una casa, y como una chispa eléctrica cundió á las demás; de suerte que de 63 que componian el lugar, solo se salvaron de las llamas seis. La voz de incendio se estendió por todo el valle, y las generosas gentes acudian á contrarrestar la accion de este elemento devastador; pero ya era tarde: soplaban un viento furioso, y el desaliento se pintaba en todos los semblantes. En vano la juventud atrevida daba pruebas de su ardimiento y buenos sentimientos: las llamas le openian una fuerte valla que era imposible salvar. Treinta honradas familias con los ojos arrasados en lágrimas seian desaparecer el hogar en donde habian nacido sus abuelos, al mismo tiempo que perdian sus vestidos y demas efectos necesarios en la vida, como son granos, muebles, etc. Ha sido una gran desgracia: mas de cien personas quedaron sumidas en la mayor miseria, porque en las llamas perdieron toda su riqueza.»

—El 16 de cinco á seis de la tarde estalló una tempestad horrible en los términos de Quintanar de la Orden y de Villanueva de Alcaudete, provincia de Ciudad-Real. Una exalacion que cayó á media legua del Quintanar, mató á 94 cabezas de ganado la-

nar y al pastor que las custodiaba. La misma nube arrojó otra exalacion que mató un par de mulas y al mayoral que las conducia.

—Son infinitos los buques que han pasado estos dias á la vista de Málaga con direccion al estrecho: el lunes por la tarde se contaban cincuenta y cuatro desde la punta de Fuengirola hasta los Cantales y el martes y miércoles siguieron pasando en bastante número, siendo todos de cruz y algunos de gran porte. Parece que en Algeciras, Gibraltar y Puente-Mayorga hay muchas embarcaciones detenidas esperando viento favorable para desembocar el estrecho, que sin duda presentará un magnífico golpe de vista, cuando al primer levante se hagan todas á la vela con rumbo al O éno.

—Anuncia un periódico de Barcelona, para que sirva de satisfaccion á las personas que en ello puedan tener interés, que la fragata *Nueva Teresa Cubana* ha llegado sin novedad Santiago de Cuba.

—La sociedad catalana propietaria del finado periódico *El Eco de España*, ha tenido un rasgo digno de publicidad y de elogio. De los fondos reunidos para dicho periódico, de que era director económico el señor Morquecho, existian en caja al morir este y al resolverse la desaparicion de *El Eco de España* unos 4,600 duros; y la junta administrativa, con aprobacion de la inspectore, que tenia los poderes de todos los socios, ha entregado á la viuda del Sr. Morquecho esos 4,600 duros, como una muestra de su deseo de aliviar la desgracia de la familia del hombre que con su palabra y su pluma se habia consagrado á la defensa de la industria nacional.

—Dicen de Tarragona que pocas veces han visto el muelle tan concurrido de buques como en la actualidad. Con satisfaccion se ven mas de doscientos de aquellos, procedentes de diferentes naciones y de varios portes y clases. La afluencia de buques y la conclusion de las vias férreas son grandes alicientes para los puertos de mar.

—En el término de Tremp se presenta la cosecha de aceite casi tan grande como la del año último. Las vides en cambio no tienen buen aspecto.

—Dicen de Lugo que el tiempo es tan frío como en el mas crudo invierno. La cosecha en general se presenta bien, á escepcion de la de vino, por-

que el *oidium* causa grandes daños en los viñedos.

—El *Boersenhalle* anuncia que el emperador Alejandro debe enviar á Viena con una misioo confidencial, á uno de sus ayudantes, quien llevará el encargo de calmar la irritacion producida en Viena por la nota rusa. Cree el mismo periódico que esta misioo tendrá buen resultado.

—El anuncio de que el duque de Malakoff ha á ser reemplazado en el mando de Argelia, viene hoy desmentido por el periódico el *Akhbar*, que asegura ha recibido el mariscal Pelissier una carta muy afectuosa del emperador, diciéndole que cuenta con su leal concurso para plantear el senatus-consulta sobre la propiedad árabe en Argelia.

—Dicen de Paris que varios sargentos de la legion extranjera en Argelia, y de nacionalidad polaca, han dirigido esposiciones al ministro de la Guerra para que les conceda autorizacion al objeto de pasar á Polonia y unirse á sus hermanos. Presentada y apoyada por el príncipe Napoleon antes de su salida dicha esposicion, asegúrase que ha sido acogida favorablemente.

—La *Correspondencia General* anuncia que Austria y Prusia se han puesto de acuerdo para presentar una nota colectiva á la Dieta Germánica. Esta proposicion, que será tambien enviada á la comision para los asuntos del Sleswig Holstein, declara que siguiendo el espíritu de las gestiones diplomáticas hechas últimamente en Copenhague, sea oficial, sea colectivamente por las grandes potencias alemanas, toda mocion ulterior no podrá tener mas objeto que el empleo de medidas de ejecucion á las cuales solo se recurrirá en el caso de que el plazo fical concedido á Dinamarca, para volver á la vía de que se ha separado por las ordenanzas de 30 de marzo, espirase sin que se hubiera llegado á satisfactorio resultado.

—Segun se ha dicho estos dias en el Parlamento, hace poco que el gran duque Constantino se quejaba á uno de los príncipes isrealitas de Varsovia de las simpatías que por los insurrectos mostraban sus correligionarios, diciéndole con este motivo que el emperador era el padre de los judios; á lo que contestó respetuosamente el interpelado que en efecto tenian que re-

conocer como padre al emperador Alejandro, pero que además del padre habia tambien la madre, que esta madre era la Polonia, y que por lo mismo no extrañase mucho que en medio de las disidencias del padre y de la madre, se declarasen los hijos por la segunda, pues generalmente, añadió, esto es lo que se observa en el órden regular de los sentimientos naturales.

MAHON 25 DE MAYO.

Efemérides.

1085.

Alfonso VI toma á Toledo defendida por los moros.

1707.

Los españoles y franceses mandados por Asfeld se apoderan de San Felipe de Játiva defendida por los ingleses.

1830.

Parte de Tolon para Argel una escuadra francesa á castigar el ultraje inferido por el dey de esta Regencia al cónsul de Francia.

Dia 26.--1646.

D. Gregorio de Brito, gobernador de Lérida, sale á atacar á los franceses que mandados por Enrique de Lorena, conde Harcourt, tienen sitiada esta ciudad, y los derrota, causándoles muy sensibles pérdidas, en cuyo número se cuenta el conde de Chabot, muerto en el campo de batalla.

1813.

Accion de Alba de Tormes ganada contra los franceses por los españoles al mando de don Pablo Morillo.

1843.

Fallecimiento del célebre geómetra francés Silvestre Francisco Lacroix. Vino al mundo en París por los años de 1763.

Se ha asegurado que desde el día 1.º de junio próximo quedará abierta al público la comunicacion telegráfica directa por la via de Portvendres, cuyo cable está unido á la estacion de esta ciudad.

El Teatro ha sido adjudicado á Gabriel Bals, en la subasta verificada al efecto, por 24,003 rs. vn.

Pascaban el domingo por esta poblacion los aprendices navales de la *Ferrolana*, y su aspecto, buen porte y aseo, prometen buenos contramaestres ó maestros en marinería.

Descubrimiento.--Leemos en la Patria:

«Se nos comunica la nota siguiente, sobre la lithomalakia eléctrica, método que nos parece tener una importancia grande, y que nos apresuramos á publicar en interés de la humanidad:

«La lithomalakia tiene por objeto segregar las moléculas encerradas. Este método

está basado sobre el empleo de la corriente eléctrica, y dispensa de emplear la percusión y el frotamiento, á todos los demás medios mecánicos.

Ofrece sobre la lithotricia las ventajas siguientes:

Curar al enfermo en tres ó cuatro dias.
 Libertarle de los dolores que ocasionan la percusión ó el frotamiento.

Hé aquí las pruebas de la eficacia de este método:

« El juéves 12 de febrero, el doctor Aymini emprendió el tratamiento de un enfermo que padecía calculos, en Turin. Era un sujeto de 36 años, de buena constitución. Se notó que el cálculo que le molestaba era del grosor de un huevo de pichon.

En el segundo experimento, el paciente espelió cerca de 6 gramos de arenas muy finas, que despues de analizadas, se reconoció que contenian fosfatos y furatos.

Durante la accion de la corriente eléctrica, el paciente no experimentó dolor alguno; sintió solo un ligero calor muy tolerable, sin que se viese obligado á guardar cama; y todos los dias, antes y despues de la operacion, podia ocuparse de sus negocios, ir al paseo y aun al teatro.

Las operaciones fueron practicadas en presencia del profesor Mr. Pachotí, y de otros tres cirujanos distinguidos en Turin.

Los autores de este metodo, son Mr. Julio Erckmann, de París, y el doctor en

medicina y cirugía Mr. José Aymini, de Turin. »

Papel incombustible.—En los Estados- Unidos se acaba de hacer una nueva aplicacion del amianto. Consiste, segun dice un periódico, en la fabricacion de un papel especial que puede servir lo mismo para la imprenta que para escribir, teniendo la propiedad de poder ser leído aun despues de someterle á la accion del fuego.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

† San Felipe Neri, confesor y fundador y la beata María Ana de Paredes virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion, en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan papa y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 37 ms. — Pénese á las 7 h. y 17 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 26 ms. de la M.—Se pone á las 12 h. y 51 ms. de la N

AVISOS OFICIALES.

Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

El dia 29 del corriente á las diez

de la mañana y en la plaza de la Pescadería de esta Ciudad, tendrá lugar la subasta para el arriendo de las catorce casitas de estos propios que sirven para la venta de carnes, correspondiente á todo el año económico que empezará en 1º de julio próximo y terminará en 30 junio de 1864 con arreglo al pliego de condiciones inserto en el Boletín oficial de esta Provincia que se hallará tambien de manifiesto en la secretaria de esta corporacion. Mahon 18 de mayo de 1863. — El Presidente, Juan J. Sancho. — El Secretario, Benito Pons.

Vice-Consulado de S. M. E. en Mahon.

El 28 del próximo mayo á las diez de la mañana se venderán en pública subasta en el anden de la Aduana de este puerto, siendo la postura competente, los restos del casco del bergantin barca inglés Ajax sumergido en la entrada del puerto de Ciudadela y las piezas de roble que se encuentren á las inmediaciones del local del siniestro de las que faltan en número de unas 40, del contenido del cargamento que se tiene salvado en la playa de Cala Busquet.

Tambien van comprendidos en la venta

cuatro grilletes de cadena que quedaron sumergidos con el casco y todos los efectos que se encuentren con el mismo.

La persona á cuyo favor se remate quedará obligada á dejar desembarazado el local del siniestro á satisfaccion del Sr. Comandante de Marina de esta provincia para lo que deberá depositar la cantidad de 200 duros en garantia, ó una obligacion firmada por persona de la satisfaccion del Sr. Vice Consul.

El mismo dia 28 de mayo despues de la subasta espresada se dará principio á la de la maniobra, anclas, arboladura, aparejo, y demás efectos salvados del referido buque, custodiados en los almacenes de la Aduana y cuya lista estará de manifiesto desde el 15 mayo en el escritorio de don Juan Taltavull de este comercio á quien están consignados. Mahon 27 abril de 1863.

ANUNCIOS.

CAJA GENERAL

DE

IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

Esta Sociedad, abona al capital impuesto en ella, un interes fijo de 14 p.070 al año, pudiendo cobrarse mensualmente los intereses en las Subdirecciones, ó acumularlos al capital

impuesto, ganando estos tambien intereses.

Los capitales impuestos pueden retirarse siempre que sus dueños tengan á bien hacerlo y devengan intereses hasta el dia antes de ser retirados.

El Subdirector en esta ciudad, calle de Anunciway n.º 27, dará las esplicaciones que le pidan, hallándose para esto á disposicion de las personas que gusten informarse todos los dias desde las 8 de la mañana en adelante.-- El Subdirector, José Paez de los Santos.

ABANICOS.

En la tienda de Orfila, calle del Arraval n.º 1, se ha recibido un completo y variado surtido de abanicos del mejor gusto y última moda, desde el precio de 6 cuartos á 100 reales vellon cada uno.

Tambien se ha recibido otro surtido de perfumeria de una de las mas acreditadas fabricas de Paris, compuesto de Cosméticos, pasta zeolyte

para las navajas, Extractos de olor para los pañuelos, Agua de colona superior y de la llamada Imperial Bengine para quitar manchas, Seline, Mucilage y Agua de la China para teñir el pelo, polvos de arroz para suavizar el cutis, Jabon para las familias é Imperial de lechuga otros efectos de perfumeria.

Para VENDER.

Lo está la casa n.º 29 y 31 de la calle de Sta. Eulalia.

En la misma casa darán informacion

MUEBLES PARA VENDER.

Informarán calle de la Infancia número 19.

En esta imprenta informarán de una jóven que está bien enterada de los quehaceres de una casa y desea servir en clase de criada.

Por todo lo que vá sin firma— J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregués y Pascua,
calle Nueva núm 21.